

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang peneliti lakukan maka dapat di ambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Sinergitas BUMDes dengan pelaku UMKM baik dalam hal pengelolaan maupun layanan sudah terjalin. Sinergitas yang dilakukan BUMDes Bisa Maju Eretan Kulon antara lain yaitu: pengembangan potensi melalui kolaborasi bersama UMKM, memajukan usaha berupa pengembangan ekonomi, penyaluran dana, peningkatan usaha, pelatihan-pelatihan (media sosial), program-program bersama UMKM. Ada dua pola sinergitas yang dilakukan BUMDes Bisa Maju Eretan Kulon yaitu Pola informasi dan koordinasi. Dengan adanya sinergitas ataupun peran dari BUMDes itu sendiri sangat membantu masyarakatan Desa Eretan Kulon. Dengan hal ini pemberdayaan guna meningkatkan kesejahteraan masyarakat khususnya pelaku UMKM bisa dikembangkan diberdayakan hingga berkesinambungan antara program-program yang diberikan oleh BUMDes terhadap pelaku UMKM itu sendiri.
2. Faktor-faktor yang mempengaruhi sinergitas BUMDes dengan pelaku UMKM dalam mewujudkan kesejahteraan yaitu: adanya faktor penghambat pada aspek permodalan, pada aspek teknologi, pada aspek sumber daya manusia pengelolaan dan juga pada aspek produksi. Adapun faktor pendukung yaitu: partisipasi masyarakat, permodalan dari dana desa dan juga program-program yang menunjang UMKM. Dengan adanya pelaku UMKM tersebut antara BUMDes dengan pelaku UMKM dapat meningkatkan lagi program-program yang sudah ada agar tercapainya tujuan yaitu mewujudkan kesejahteraan masyarakat.

B. Saran

Setelah melakukan penelitian ini, maka peneliti menyarankan beberapa hal sebagai berikut:

1. Pemerintah Desa Eretan Kulon dan pihak pengelola BUMDes lebih efektif dan inovatif dalam menjalankan unit-unit usaha lain seperti contoh adanya unit wisata untuk mengembangkan objek wisata yang ada di Desa Eretan Kulon
2. Meningkatkan kembali kerjasama antara pemerintah Desa dan pengelola BUMdes terutama terkait dengan pendanaan, agar pengelolaan BUMDes selalu lancar dan program-program BUMDes juga bisa terus berjalan dengan baik.

